

Tierra y Libertad



REDACCION Y ADMINISTRACION: URON, 19, 2º, 1º - BARCELONA

Pagos de paquetes y suscripciones ESPAÑA, PORTUGAL y AMERICAS Paquetes de 25 ejemplares, 275 pts. o sea a 11 céntimos ejemplar Trimestre 2' - plus.

EXTRANJERO Paquete 20 ejemplares, 2' - plus. Trimestre 2'50 plus. No servimos suscripciones si no se paga por adelantado

La heroica huelga de Construcción

Los anarquistas en las luchas sociales

Con energía y entereza sostienen los obreros y camaradas de Construcción el conflicto. Ni el hambre, ni la represión de las autoridades, ni las maniobras de los Jurados Mixtos fomentadas por el ministro del Trabajo, Largo Caballero y secundadas por la Prensa política y burguesa, han podido desviar la firmeza de los huelguistas hacia derroteros de falsas componendas, de arreglos extraños, que sólo sirven para enmascarar el fracaso o la derrota de los valientes luchadores de Construcción.

No es la primera vez que nos ocupamos de este conflicto en estas columnas, ni será la última. TIERRA Y LIBERTAD es el portavoz de los anarquistas organizados en la tan difamada como necesaria e importante Federación Anarquista Ibérica y como al que más le interesan las luchas que sostiene el proletariado organizado en la Confederación Nacional del Trabajo, contra la avaricia burguesa, contra el despotismo gubernamental que se manifiesta en represiones sangrientas, disposiciones tiránicas o leyes descaradamente fascistas, porque en estas luchas juegan un gran papel las ideas anarquistas y los militantes del anarquismo.

Casi siempre el papel más importante, de más responsabilidad en esa gimnasia revolucionaria en que se adiestra a los trabajadores para que poco a poco vayan sacudiéndose el yugo burgués y la vida miserable que les impone el Estado por su condición de explotados, mientras por otra parte se va gestando la revolución social que acabará con la miseria, el capitalismo y todas las clases, lo desempeñan los anarquistas.

Los anarquistas, la mayoría adheridos a la F. A. I. son los que por su seriedad y rebeldía constante y justa, impulsan al proletariado hacia su total emancipación y, los que por su condición además de obreros y afiliados a la C. N. T., contando con la confianza de los mismos trabajadores, forman en la vanguardia de todos los conflictos contra la burguesía rapaz, siendo los primeros de dar la cara, el pecho y la vida en la orientación y defensa de causas tan justas.

Conste que en lo dicho, más que afirmaciones lo que hacemos es constatar los hechos y decir las cosas tal como son. Y lo declaramos para que no haya lugar a dudas, sobre la importancia y responsabilidad de los anarquistas en las luchas sociales de nuestros días. No queremos que haya dudas, ni misterios, que luego se explotan para hundir falsas maniobras con el fin de inventar calificativos difamadores o crear un estado de opinión estúpido completamente, del que se busca la participación de los propios obreros y del que se sirven los políticos o lacayos de la burguesía, para proteger sus antisociales intereses y desprestigiar las ideas anarquistas que los atomizan, porque saben que constituyen el verdadero peligro que les amenaza.

A la gran actividad e influencia de los anarquistas se deben las luchas que sostienen los obreros contra el burgués explotador y sus entrañas y esto nos enorgullece porque demuestra que el anarquismo va teniendo un movimiento fuerte con el que podemos destruir con el tiempo la fortaleza estatal, el sistema capitalista, organizando luego la vida social sobre las bases del comunismo libertario.

En la huelga del Ramo de Construcción nadie puede negar el papel que está desarrollando el anarquismo.

A los anarquistas se debe que los obreros hagan fracasar las maniobras de los Jurados Mixtos, de los hijastros de Largo Caballero y el que se mantengan en la entereza en que se mantiene el conflicto. Y no quepa la menor duda a nadie que si los trabajadores de la Construcción siguen prestando la confianza que depositaron al Comité de Huelga que nombraron en una Asamblea y siguen manteniéndose con la misma firmeza y consecuencia que lo han hecho hasta hoy, el conflicto se ganará, la huelga se solucionará con una victoria, en la que no podrá haber méritos y que será el primer paso dado por el proletariado hacia la conquista de la jornada de seis horas de trabajo, tan necesaria para sacudir el yugo de las 8 horas y disminuir en parte considerable el número crecido de obre-

ros víctimas del paro forzoso, problema engendrado por el sistema capitalista, el egoísmo que lo caracteriza y el uso cruel, antisocial que hace de las máquinas introducidas en todos los ramos y lugares de producción.

Todos los compañeros, pues, deben tomarse el máximo de interés por el Conflicto del Ramo de Construcción. Todos debemos hacer cuanto sea posible para que los obreros salgan triunfantes de la contienda.

La burguesía cuenta con buenos aliados en el Poder y además con la protección oficial de las autoridades. Conviene demostrarles que los trabajadores también cuentan con buenos aliados y buena protección.

Obreros, camaradas anarquistas! La batalla está empeñada y hay que ganarla. Cueste lo que cueste, sin regateos. Hemos de patentizar al Pueblo, a todos los hermanos nuestros de explotación, a todos los trabajadores, con la fuerza y lógica indiscutible de los hechos, que los obreros y anarquistas debemos estar bien unidos siempre, si queremos acabar con la miseria, la tiranía y la explotación, porque sólo los anarquistas son sus verdaderos amigos, incapaces de traicionarnos nunca, y dispuestos a darlo todo en cualquier momento por la justicia, el bienestar y la libertad.

Y esto hemos de patentizarlo poniendo el máximo empeño en el próximo triunfo de los huelguistas de la Construcción.

JOSE BONET

Denuncia grave

En la cárcel de Oviedo se apela a los presos

La barbarie, la sed de sangre de los victimarios no tiene fin, constantemente la buscan y al por nuestra cordura alguna vez se ven defraudados, su mal humor no tiene límites.

Esta vez nos ha tocado la granizada de vergajazos a los presos de la cárcel de Oviedo.

Hace ya tiempo que Heraclio Iglesias tenía ganas de inciar el diente y habiéndose hecho la justa petición de que no se cerraran las celdas de 7 a 9 que fué denegada los presos sociales nos negamos a entrar en las celdas y en actitud pacífica permanecemos acodados en la barandilla de la galería.

En vista de nuestra actitud recurrió a la suprema razón de esta república de ca... maldones que esta vez se vio representada por los de asalto.

A su vista y para evitar una masacre, a las que tan acostumbrados nos tienen, nos metimos en las celdas, creyendo que de esta manera los victimarios se marcharían sin desearnos su cometido. Craso error, aprovechándose de que nos encontrábamos en las celdas, entraron en las de algunos compañeros a los cuales apalearon bárbaramente.

Toda la noche permanecieron los galardonados por las galerías de la prisión con la pistola y el vergajo en la mano.

La represión puede decirse que comienza al día siguiente 20 al toque de medianoche a que a esa hora, 12 compañeros fuimos llevados a celda.

Durante toda la mañana las ventanillas de las celdas fueron golpeadas y algunas fueron arrancadas por los golpes, ya que rebelde al castigo no estábamos dispuestos a sufrirlo.

Por la tarde se presenta el juez de Instrucción y toma declaración al compañero Lucio Muñoz, sobre el cual quieren cargar toda la responsabilidad ya que los carceleros le acusan de cabeceña (?) del movimiento.

Después de una conversación entre el juez y los castigados nos fué levantado el castigo volviendo a nuestras respectivas celdas.

Hermanos todos ya que nuestros tiranos lo quieren... Guerra sin cuartel

Oviedo y cárcel.

Nota. — Los comunistas Agustín Alvarez Rey, Victoriano Collas y Tomás García de Turón, después de decir que estaban dispuestos a sumarse a la protesta se metieron en la celda traicionándonos. ¡Ojo con el "frente único"!

Castilblanco

Se ha celebrado el consejo de guerra contra esos pobres campesinos de Castilblanco. Como ya era de suponer, a pesar del acopio de pruebas en su favor, ha habido condenas desde perpetuidad hasta 20 años de reclusión. Los hombres de leyes, y más cuando son del fuero militar no se avienen tan fácilmente a dejar libre la prensa capturada.

Esos campesinos estaban afiliados al partido socialista o a la U. G. de T., pero tratábase de pobres gentes sencillas, de vida misérrima y obscura que vivían en uno de estos pueblos insignificantes perdidos allí entre montes y llanos. Y los socialistas, cínicos hasta lo inverosímil, tuvieron la afluencia de dejarlos olvidados; ni tan siquiera por humanidad salieron en su defensa. Este es uno de tantos detalles que ponen de manifiesto el relajamiento burgués que caracteriza a todos los líderes del socialismo y el berroquill conformismo de los afiliados.

Durante el transcurso de la causa se ha podido apreciar hasta donde puede llegar la intriga y la malandancia acompañada del arrogante

infatuado y provocador proceder que caracteriza a la Guardia Civil. Estos y no otros fueron los motivos que indujeron a todo un pueblo ciego de indignación a tomarse justicia por su mano.

Como en "Fuenteovejuna", la conocida obra de Lope de Vega, fueron todos a una los que arremetieron contra los que antes habían disparado sus armas contra el pueblo. Pero al no poder procesar a una multitud de trescientas a cuatrocientas personas se creyó más expedito hacer caer el peso de las responsabilidades sobre unos pocos escogidos, y como es natural se buscó a los que podían estorbar más al caeque o caeques de la comarca.

Es algo que hubiera al temperamento más frío considerar en que formas se obtienen las declaraciones de los presuntos reos. Para hacerles declarar cosas que sólo existen en la imaginación de sus verdugos, se apela a los más terribles tormentos. Es así como se ha procedido con los campesinos de Castilblanco. Decididamente la Inquisición aun subsiste.

FONTAURA



Los campesinos de Castilblanco ante el Consejo de guerra que les ha condenado

Los desastrosos efectos del nacionalismo

No sé si podré contener la indignación que me produce el ver a Cataluña abocada a una guerra civil o en lucha abierta con las demás regiones de España por causa de la política nefasta y desastrosa de la Esquerza Republicana de Cataluña.

Este partido político en su afán de dividir a los trabajadores para mejor dominarlos, intenta despertar el morbo nacionalista origen y cuna de todas las tiranías. Esta industria y rica región a la que amamos como a todos los pueblos de la tierra, corre el peligro de ser desmembrada y arruinada por sus luchas internas y lo que es más aun, puede sufrir un holocausto y dañino por algunas otras vecinicas regiones.

Me sugiere esta idea una nota leída días atrás en un diario madrileño, en la que se dice que la Comisión del Estatuto de Levante de protesta de un acuerdo tomado en el último congreso de la "Esquerza" consistente en la catalanización de las islas Baleares.

Esta simple protesta al parecer insignificante, fomentada también por los políticos valencianos interesados en despertar el nefasto nacionalismo, puede dar origen, si el proletariado levantino no se perca del doble fin que persiguen sus falsos rendidores, a una lucha poco beneficiosa para su emancipación.

Por fortuna los obreros catalanes y valencianos sabrán darse cuenta a tiempo de que los defensores de ese nacionalismo, son precisamente los interesados en dividir a los trabajadores, y en nombre de hacer las respectivas regiones libres al fin de el de esclavizarlas.

Ante el peligro inminente que representa ese sentir unánime de todos los explotados hacia su emancipación total, pretendiendo distraer la atención en disquisiciones nacionalistas, presentando como perturbadores a los de las demás regiones como ya lo intentaron en la huelga de Salient y Suria, aunque los resultados fueron negativos.

Mientras quieren enfrentar a los obreros de las diversas regiones, en las luchas entre el capital y el trabajo, defienden siempre a las em-

presas aunque éstas sean extranjeras y combatan a los trabajadores de la región o la nación.

Pero los productores de Cataluña saben por experiencia a lo que ha conducido el nacionalismo alemán y que sus enemigos no son los obreros murcianos, andaluces, aragoneses, valencianos ni castellanos que vinieron a enriquecer a Cataluña con su sangre y sudor. Saben que sus enemigos son los que se encumbraron un día engañando al pueblo. Saben que sus enemigos son cuantos viven de lo que ellos producen y que donde hay un productor hay un hermano suyo.

Para dar exacta cuenta de adonde conduce la política de la "Esquerza" basta leer las declaraciones del gran "Raja" de Cataluña señor Maclá, en las que pretende hacer de cada parte un confidente y de cada burgués un somatenista. Sus complines en Madrid refiriéndose a la cuestión de Orden público, piden una policía por cada dos transeuntes para evitar los autos de violencia que sólo ellos son los responsables que los provocan con sus arbitrariedades, sus latrocinios y atropellos.

Si como ya se deduce de estas perversas intenciones, dichas medidas son para perseguir a los anarquistas, desde hoy les auguramos a los hombres de la Esquerza el más rotundo fracaso.

Porque yo que he vivido siempre y vivo de mi trabajo, pero que estoy convencido de que el mal que padecía España durante la monarquía y del que padece con la República, eran y son la causa sus gobernantes y que protestaré siempre de todos los poderes constituidos porque son el azote de la Humanidad, y que por lo tanto no soy un perturbador, pero que soy anarquista, el día que se me atropelle por esta causa, contestaré en la forma que merezca con los que me atropellen y será un perturbador más con razón sobrada para serlo. Así es que del respeto que a mí se me tenga depende lo que yo sea y del respeto que se tenga a los anarquistas depende la tranquilidad de Cataluña, de España y del mundo.

La violencia de los anarquistas es siempre la resultante de la vio-

Actualidad

La crisis del capitalismo

III

Los camaradas que leen TIERRA Y LIBERTAD tienen prometido un último artículo, sobre problema de tanta importancia como "La crisis del capitalismo". Después de un mes que la famosa "Conferencia Económica de Londres" empezó, como dije en mi segundo artículo, nada se ha progresado en ella, aportando una solución a la crisis económica internacional del sistema capitalista de inter-cambio comercial. Más de un mes y todo está aun en peor estado que antes. Sin ser profetas, con arreglo a una experiencia anarquista, aprendida en el diario vivir, y en las teorías de nuestros maestros, nos atreveríamos a hacer de profetas, alrededor del magno complot capitalista internacional, convencidos de que la realidad nos daría la fuerza de la razón.

El principal obstáculo ha sido el problema de la estabilización de la moneda, para unificar el comercio en general, a base de una unidad monetaria, entre los países que mantienen el llamado "patrón oro" y los que lo han abandonado. Los lectores de TIERRA Y LIBERTAD están poco familiarizados con el léxico financiero general y su inter-dependencia forzosa. No obstante, cuatro explicaciones, ayudarán sencillamente a aclararlo. Francia, Polonia, Bélgica, Suiza y otros países, no quieren abandonar el tipo oro de sus monedas, porque Inglaterra, Estados Unidos y otros países, les conquistan los mercados del mundo con un "dumping" de exportación, pues el aumento de circulación de billetes, ofrece un dinero más barato que los bancos a todos los comerciantes e industriales de sus respectivos países, y por consecuencia, el paro de la exportación general de aquellos países que no pueden abandonar el valor oro de su moneda, pues al abandonarlo, la fortuna de la clase media que tiene su capital en franco oro, por ejemplo, sean belgas, suizos o franceses, que bajan un equivalente al descuento que se haga en el tipo de estabilización; lo que como consecuencia, el país se empobrece en relación a la pérdida del valor de la moneda.

Estados Unidos, Inglaterra, principalmente, con una potente industria y agricultura, subran la pérdida de riqueza interior, con el aumento del volumen de transacciones comerciales efectuadas a causa de la "inflación" de su moneda. Recuérdese el caso de Alemania, que en pleno período de inflación, exportaba más que otra nación. Alemania fué obligada a estabilizar su marco-papel, por el marco-oro. Hoy, con el aumento y perfección más pronunciada de la técnica industrial, existe planteado gravemente, el callejón sin salida de los intereses capitalistas en pugna.

Este es someramente explicado, el proceso del fracaso de la Conferencia Económica de Londres.

Todos los demás problemas son secundarios, pues el anterior, dirige la solución o el fracaso de los demás: tregua aduanera, problema del trigo, marina mercante, etc., etc. El presidente actual de los Estados Unidos, Roosevelt, banquero de la más pura estirpe, tiene poderes discrecionales de los grandes intereses de su país. El dicta al mundo, su voluntad, y prefiere que el mundo se hunda, salvándose U. S. A., antes que ellos sean arrastrados. España, es arrastrada en el torbellino loco de las contradicciones capitalistas, y no puede hacer sino una resolución social, que la independice de las garras de esa crisis nada más que vivir en la miseria y en el fascismo republicano. Y esto lo sabían todas las sirenas políticas de cualquier color político. Sólo la F. A. I. y su hija la C. N. T., por boca de sus militantes anarquistas, dicen la verdad al pueblo, guiándole a tra-

lencia de los poderes constituidos. También han dicho los diputados "roquerranos" en Madrid que los elementos de la F. A. I., lo mismo cometen un atentado social que un atraco y que yo sepa todavía no han asaltado los de la F. A. I. las cajas de la Generalidad ni han comecado con los empleados del Ayuntamiento.

N. NOGUEROL

vés de todo el farrago de contradicciones capitalistas. Es preciso, redoblar la acción revolucionaria del proletariado español e internacional, porque después del fracaso de la Conferencia de Londres, se reemprenderá con más vigor la guerra económica entre los países todos, preludio de la guerra de las armas, más mortífera que la económica, con serio ya mucho de sí. Nosotros, debemos de aprovechar en favor de nuestras ideas, el material que la misma burguesía pone en nuestras manos, para precipitar la revolución social. Este material, es el estudio detallado de acontecimientos de la importancia como el que acaba de presenciar el mundo en Londres.

La crisis del capitalismo, no es una crisis cíclica, o sea una crisis temporal, para la venta de stocks de mercancías acumuladas por la producción. La crisis actual, es definitiva, capital y sólo la revolución social, acabará con este estado de miseria y ruina moral de la hora presente. Que el pueblo esté ojo avizor y efectivo la revolución cuanto antes, si quiere salvarse.

FRANCISCO PELLICER

Puntos de vista

¿Un Congreso más?

Decir que tal o cual organismo tiene por finalidad el Comunismo Libertario o el sistema "que el pueblo crea más conveniente", organizar después del hecho revolucionario significa muy poca cosa si no se demuestra el movimiento andando. Porque, francamente: ¿qué tiene que ver el orden del día que habrá de discutirse en el próximo (?) Congreso de la C. N. T. con el problema de la revolución en España?

Cuando ya los pueblos empiezan por destituir los Ayuntamientos a mano alzada y luchan contra el principio de autoridad; cuando los pueblos saltan por encima de la propiedad y proclaman el Comunismo anárquico, es lógico decirles a estos pueblos que acudan a un Congreso para allí discutir el cómo y de qué manera hace de enfocar el problema del paro forzoso? ¿Es prudente decirles que vengán a plétticar sobre la jornada de seis horas y sobre la conveniencia o no de aceptar las Federaciones de Industria? Y estas mismas Federaciones de Industria, Importadas de allende los Pirineos, aparte de su tendencia a "centralizar" las actividades del sindicato y del individuo, ¿acaso no significan la negación rotunda, categórica del federalismo, de un federalismo que tanta aceptación encuentra por parte de los trabajadores? O, ¿es que la revolución española, ha de ser a base de "todo el poder a los sindicatos"? Resueltamente: ¡No! ¿Entonces?

Entonces sobran los Congresos y los congresistas. Porque lo importante a fin de que una revolución triunfe no es contar con cientos de miles de cotizantes, no. Lo primordial, la base de toda revolución, consiste en "crear" un estado de opinión favorable, interesada en que el hecho revolucionario, violento, se produzca. A tal fin lo más viable y en estos momentos, "precisamente", es mantener latente el estado de agitación que se observa en la ciudad y, de un modo particularísimo, en el campo. A esto se le llama determinismo revolucionario. Cuando no se es determinista se corre el riesgo de pasar por oportunista. ¿Está esto claro?

La fecha de la celebración del Congreso es problemática. No obstante creo que no estaría de más abrir debate sobre un tema el cual lo confieso, es un tanto delirante, pero no frágil. Convidaría, pues, que los compañeros trataran esta cuestión lo más exactamente posible a fin de que nos situemos de una vez para siempre. Así habríamos logrado solucionar el problema de la "pre" y la "post" revolución a la par que sabríamos "si somos todos los que estamos" o viceversa.

BARI

Barcelona y cárcel.